

Pôle Mission
Diocèse de Paris

Prière des Frères

Spécial
Responsable de Groupe



Programme de la session

Comment former et conduire une équipe de "priants" ?

Cette session complémentaire s'adresse aux personnes ayant une responsabilité dans le lancement et/ou la conduite d'un service de prière des frères.

Contenu de la formation

1. Dans quel cadre proposer la prière des frères ?

Service régulier et occasions ponctuelles

2. Comment constituer une équipe de priants ?

Critères de discernement et formation initiale

3. Comment conduire une équipe ?

Suivi concret, formation permanente, savoir corriger et réajuster

Comment former et conduire une équipe de "priants" ?

1. Dans quel cadre proposer la prière des frères ?

A. Un service régulier

- à la fin de la messe dominicale
- dans le cadre d'un groupe de prière paroissial
- dans le cadre d'une « maisonnée »

Comment former et conduire une équipe de "priants" ?

B. Un service ponctuel

- à l'occasion d'une soirée dédiée
- à l'occasion d'un événement autre

C. Au quotidien

- avec l'entourage
- lors d'une rencontre missionnaire

Comment former et conduire une équipe de "priants" ?

2. Comment constituer une équipe ?

A. Un travail à moyen terme

B. 5 critères de « recrutement »

- bon sens et sagesse
- vie de prière
- vie sacramentelle
- droiture de vie
- obéissance et humilité

Comment former et conduire une équipe de "priants" ?

C. Proposer une formation initiale (voir p. 10)

- une formation théorique
- une formation pratique
- former chaque nouvel arrivant !

D. Fixer des limites précises

- le cadre temporel
- pas de conseils !
- pas de délivrance !
- et la guérison ?

E. Structurer l'équipe

Comment former et conduire une équipe de "priants" ?

3. Comment conduire une équipe ?

A. Suivre réellement le service

Comment former et conduire une équipe de "priants" ?

D. Être en dialogue avec le pasteur

- rendre compte

- être dans l'obéissance

E. Discerner dans mon équipe au service de la communauté

Et maintenant ?

Mode d'emploi pour lancer votre équipe

Étape 1 : Constituer une équipe

En lien avec votre pasteur (curé, aumônier), constituer un noyau d'au moins 4 personnes pour commencer, avec 1 ou 2 responsables clairement identifiés.

Les critères de discernement des personnes à appeler sont :

- bon sens et équilibre psychologique
- vie spirituelle fidèle (vie de prière personnelle et pratique sacramentelle)
- humilité et obéissance

Étape 2 : Organiser vous-même la formation de votre équipe

Planifier **2 sessions** de 2h00 structurées, chaque fois, en **3 temps** :

1. **enseignement** (1h15) : soit en projetant les vidéos disponibles sur le site internet, soit en vous les appropriant et en les restituant vous-même
2. mise en **pratique** (30')
3. **relecture** (15')

Vous trouverez sur le site internet (www.polemission.fr/priere-des-freres) le livret du participant (1 livret pour l'ensemble des 2 sessions).

Exemple de communication :

Annonce orale ou Feuille d'Information Paroissiale

Prières des frères

Tous les dimanches après la messe de 11h15, des paroissiens formés se mettent à votre disposition pour porter vos intentions devant le Seigneur. A travers la Parole de Dieu et une prière à l'Esprit Saint, laissez-vous porter dans la prière.

A l'issue de la messe un temps de prière des frères sera proposé. La prière des frères? Qu'est-ce que c'est ? C'est très simple :

Il s'agit d'accueillir et de porter la prière personnelle qu'un frère - un membre de la communauté paroissiale - adresse au Seigneur. De prier avec cette personne et pour elle. Avec foi. Chacun de nous demande bien des choses au Seigneur. De divers ordres. Cela demeure, le plus souvent, le secret de notre cœur. Mais il peut arriver que nous sentions le besoin de confier à d'autres une prière personnelle. Cela peut concerner une demande que nous portons depuis très longtemps, et que nous n'avons plus la force de porter seul. Ou une prière que nous voulons intensifier. Ou une demande ciblée dans un moment particulier de combat spirituel. A la fin de chaque messe, deux binômes de "priants", qui en ont reçu, du curé, la mission, seront là pour ça, spécialement. La demande que vous confiez reste évidemment confidentielle. Elle est confiée et reçue très simplement, sans bavardage. Le but n'est pas que vous demandiez cette prière des frères chaque dimanche, bien sûr ! En lançant ce service fraternel, nous voulons permettre à chacun de vous, le jour où il s'y sentira appelé, de faire cette expérience si particulière : être soutenu et porté par deux frères dans sa prière. Et accueillir alors la présence agissante du Seigneur. "Quand deux ou trois sont réunis en mon nom, je suis là au milieu d'eux".

